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Zusammenfassung

        
Die Strahlenosteomyelitis des Unterkiefers als Folge einer primären oder adjuvanten Radiotherapie fortgeschrittener Mundhöhlen- und Oropharynxkarzinome stellt eine gefürchtete und für den betroffenen Patienten mitunter vital bedrohliche Komplikation dar. Der anhand unseres Krankenguts aus den Jahren 1973-1987 ermittelte Prozentsatz von 4,1 % macht die Notwendigkeit prophylaktischer Maßnahmen evident, die in der vorliegenden Studie dargestellt werden sollen.


      
        
Summary

        
Osteoradionecrosis of the mandible following primary or adjuvant radiotherapy of progressive oral and oropharyngeal malignancy is, for the affected patient, a feared and sometimes vitally threatening complication. In the authors' experience, the incidence rate of osteoradionecrosis between 1973 and 1987 was 4.1 %, which makes the necessity of the prophylactic efforts described in the present study evident.
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